

## **Aus dem Gemeinderat Adelboden August 2016**

---

### **Adelboden-Buch; Vertrieb**

Die Stimmberechtigten haben an der Gemeindeversammlung vom 28. November 2014 das Projekt für die Neuauflage und Fortsetzung des Adelboden-Buches gutgeheissen und der erforderliche Bruttokredit von CHF 150'000.00 bewilligt.

Das alte Buch ist bis auf den Druck des Umschlages abgeschlossen und auch die redaktionelle Fertigstellung und der Druck des neuen Buches sind auf gutem Wege. Beide Bücher sollten im November 2016 verkaufsbereit vorliegen. Der Gemeinderat hat zum Vertrieb folgendes Vorgehen beschlossen:

- Die Durchführung der Vernissage des Adelboden-Buches Band I und des neu erstellten Buches (ab ca. 1890 bis heute), Band II, findet anschliessend an die Eröffnung der Gewerbeausstellung vom Freitag, 25. November 2016 (ca. 18.30 Uhr) statt.
- Die Bücher werden an der Gewerbeausstellung zum Kauf angeboten, ebenso an der Gemeindeversammlung vom 2. Dezember 2016. Der Verlag und Vertrieb der Bücher wird von der Gemeindeverwaltung übernommen.

#### *Preise für die Bücher*

- Altes Adelbodenbuch      CHF 100.00
- Neues Adelbodenbuch    CHF 50.00

### **Leistungsvereinbarung mit Adelboden Tourismus**

Die Leistungsvereinbarung zwischen Adelboden Tourismus sowie der Einwohnergemeinde Adelboden wird vom Gemeinderat genehmigt. Inkrafttreten per 01.01.2017. Die bestehende Leistungsvereinbarung vom 15.10.2007 wird mit Inkrafttreten der neuen Vereinbarung aufgehoben.

Mit der Kurtaxenrevision wurden im Kurtaxenreglement sowie in der dazugehörigen Verordnung festgelegt, dass der Gemeinderat mit Adelboden Tourismus eine Leistungsvereinbarung abschliesst (Art. 6 Abs. 5 KTR) und darin zwischen Adelboden Tourismus und der Gemeinde für einzelne Projekte CHF Beträge (Freizeit- und Sportarena, Schwimmbad, etc.) festgelegt werden (Art. 4 Abs. 2 KTV).

Die Arbeitsgruppe Kurtaxen hat sich an mehreren Sitzungen intensiv mit der neuen Leistungsvereinbarung auseinandergesetzt. Die grösseren Beteiligungen an Dritte werden mit fixen Beiträgen in der Leistungsvereinbarung beziffert und die Auszahlung dieser sollen jeweils auch direkt von der Gemeinde vorgenommen werden. Weiter wurde festgelegt, dass die Vereinbarung gestützt auf die heute geltenden gesetzlichen Bestimmungen abgeschlossen wird, obwohl der Start der TALK AG im März 2017 geplant ist. Die Leistungsvereinbarung kann aus wichtigen Gründen mit einer Frist von 6 Monaten jeweils auf das Ende eines Jahres von einer Partei gekündigt werden. Dies u.a. auch, wenn die Gründung der neuen TALK AG über die Bühne ist und dies Änderungen in der vorliegenden Leistungsvereinbarung bedingt.

### **Schulorganisation und Schülertransporte**

Die Schulkommission hat eine Arbeitsgruppe für die Ausarbeitung eines Vorschlags für „flexiblere Schulgrenzen“ eingesetzt. Nach diversen Abklärungen ist man zum Schluss

gekommen, dass das Organisationsreglement (OgR) angepasst werden muss. Aktuell ist das Schulwesen in der Gemeinde Adelboden nur sehr oberflächlich geregelt. Die meisten Gemeinden haben im Anhang des OgR die Bildung genauer festgelegt. Aus diesem Grund wurde der Anhang V „Bildung“ ausgearbeitet und diese Bestimmungen werden den Stimmberechtigten anlässlich der Gemeindeversammlung vom 2. Dezember 2016 zur Beschlussfassung unterbreitet.

Weiter will der Gemeinderat auf Antrag der Schulkommission die Richtlinien zum Schülertransport in der Gemeinde überarbeiten. Gemäss aktueller Regelung erhalten Schüler/innen vom Kindergarten bis zur 6. Klasse mit unzumutbarem Schulweg auf Gesuch hin eine jährliche Entschädigung. In letzter Zeit kommen vermehrt Anfragen, wie die Regelung für die Oberstufenschüler ist. Ist ein Schulweg unzumutbar muss die Gemeinde die Organisation übernehmen, wenn mit den Eltern keine Lösung gefunden wird. Könnte den Eltern von Oberstufenschülern auch eine Entschädigung angeboten werden, kommt dies die Gemeinde immer noch günstiger, als wenn ein Transport organisiert werden muss.

Die neuen Richtlinien sollen dann per 1. Januar 2017 in Kraft gesetzt werden, aber zuerst muss die Gemeindeversammlung die Rahmenbedingungen für den Schülertransport mittels Anhang V «Bildung» im Organisationsreglement gutheissen.

### **Sportplatz Gurtnermatte**

Auf dem Areal der Gurtnermatte werden Plakate angebracht, welche darauf hinweisen, dass um 22.00 Uhr Nachtruhe ist. Eine weitere Sitzbank mit einem Kehrriechkübel wird installiert und vor und rechts neben der neuen Garage wird ein Platz für Fahrräder und Mofas erstellt.

Diese Massnahmen hat der Gemeinderat im August beschlossen, weil es in diesem Sommer auf der Gurtnermatte sowie auf dem Spielplatz nebenan mehrere Vorfälle mit Verwüstungen und Nachtruhestörungen gab. Vermehrt machten Jugendliche bis spät in die Nacht Lärm und Abfall wurde überall hingeworfen. Ebenso beschwerten sich Nachbarn, dass Fahrräder und Mofas oft vor den Garagen neben der Gurtnermatte stehen und so die Ausfahrten versperren.

### **Friedhof - Aufbewahrungsgebäude**

Die Kühlanlage auf dem Friedhof wird komplett erneuert und modernisiert. Der Auftrag für den Ersatz der Kühlanlage mit Einbau einer Kühlzelle wird an die Firma Rupp Kälte GmbH in Kandergrund erteilt.

Die Kühlanlage der drei Katafalken müssen dringend erneuert werden. Anstelle des dritten Katafalken soll eine Kühlzelle mit Schockkühlung angeschafft werden. Es können darin bis zu drei Särge gleichzeitig über eine längere Zeitdauer ohne Geruchsbildung aufgebahrt werden.

### **Im Weiteren hat der Gemeinderat:**

- Für die Sanierung der Sandkästen beim Kindergarten Dorf ein Nachkredit von CHF 15'000.00 gesprochen. Der Auftrag wird über eine einheimische Firma mit Einbezug der Fuchs Thun AG ausgeführt.

- Alain Graf als Lernender auf der Gemeindeverwaltung für die Zeit von August 2017 bis Juli 2020 gewählt.
- Die Überarbeitung der Homepage der Gemeinde ([www.3715.ch](http://www.3715.ch)) gutgeheissen. Der nötige Betrag wird ins Budget 2017 aufgenommen und die Anpassungen sind wenn möglich Anfang Jahr 2017 zu realisieren.
- Für die Erstellung des Kandidaturdossiers für das Projekt «Olympia Switzerland 2026» einen Beitrag von CHF 5'000.00 gesprochen.

\*\*\*

Adelboden, 26. August 2016

Die Gemeindegeschreiberin:  
*Jolanda Lauber*

**Geht an (per E-Mail):**

- Bevölkerung (Homepage und Schaukasten)
- Medien
- Handwerker- und Gewerbeverein Adelboden
- IG Dorf
- Adelboden Tourismus
- Verein Stammgäste Adelboden
- Gemeinde intern (Gemeinderat und Personal)